

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4532

Suscripción en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 9 DE SETIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinque líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

## Seccion editorial.

### LA MADRE.

Hay un ser en el mundo en el que se fijan todas las miradas, por el que palpitan todos los corazones, que nos rodea de caricias en la cuna, no nos abandona en todo el periodo de la vida, y cuyo nombre muere en nuestros labios con el último aliento. La madre.

Este nombre hace estremecer la última fibra del corazón. Buscad un hombre que no haya mezclado sus alegrías con esta palabra que en sus desdichas no haya balbuceado «madre».

La madre abre nuestros ojos á la luz y nuestra alma á las primeras impresiones, nos vivifica al calor de su cariño, y derrama en nuestro corazón el rocío de la virtud, y el aroma de los sentimientos inmaculados.

Arrancad el sol á la creación y el mundo deja de ser.

La madre es el sol de la humanidad.

¡Infeliz el que nació sin madre! No ha gustado las delicias del amor, ni siente germinar en su pecho las afecciones santas, las sabrosas reminiscencias. Flor nacida en la oscuridad se retuerce inútilmente buscando un rayo de luz que acaricie su corola.

Volved la vista un poco atrás. Las primeras caricias de una madre han dejado profundas huellas en el corazón, se presentan á la imaginación del hombre como el recuerdo de una aurora feliz.

Si hay alguna época de verdadera felicidad en la vida del hombre, esa época no dudarlo es la primera.

O si no ¿por qué sentimos que haya pasado tan fugaz? ¿por qué esa fruición al recordarla?

Una madre es todo ternura para sus hijos. Respiramos su aliento, su vida es nuestra vida.

Rie con nosotros y con nosotros llora.

Desplega con una actividad sin igual todos los cuidados que nuestra debilidad exige. Está en una continua zozobra porque á cada paso cree que la van á robar su bien supremo, que es su hijo.

Es la cándida paloma, que tiene al abrigo de sus alas á sus pequeños.

¡Oh! si amais á una madre, amad á su hijo, porque su hijo es ella, su hijo es la concentración de sus afecciones íntimas.

Observadla en el momento de la manifestación de su cariño. Quiere tanto, que no puede querer mas; siente en su alma la grandeza del amor y no encuentra en la palabra la expresión de

lo que siente, por la pequeñez de la palabra, y entonces grita con todas sus fuerzas ó prorrumpe en exclamaciones que no están escritas en ningún idioma, como diciendo: no puedo mas.

Cuando habla el alma, es tan elocuente su voz, que la lengua enmudece. La madre no se pertenece, es de su hijo. Solo así puede ser madre. Quien talle al hijo de sus entrañas y entonces ni aun es mujer, es una fiera, pero terrible, con el arma poderosa de la inteligencia.

Ponedla en esta disyuntiva atroz: ó la muerte de vuestro hijo ó la destrucción de todas las criaturas.

¿Qué la importa el mundo si pierde á su hijo? El mundo sería para ella cielo sin luz y campo sin flores.

Mil veces necio el que pretenda por medio de una madre el mal de su hijo! Mas fácil le fuera quitar sus leyes á la gravedad ó detener un torrente impetuoso.

El hijo será pues, lo que la madre quiera que sea.

Nadie es mas á propósito para formar el corazón del hombre que la madre.

Nadie por otra parte tiene una obligación mas imprescindible que ella.

Sin embargo, son tan complejas las necesidades domésticas, que no se puede atender á todas cumplidamente. En este caso hay que acudir al maestro.

Ved los dos obreros de ese magnífico edificio que se llama humanidad.

La madre graba en el corazón de sus hijos las bellezas de la Religión y de la piedad, inspirándoles amor al bien, el maestro añaña estos sentimientos, les fecundiza, les presenta un campo mas vasto que hermosea con las ligerísimas ideas de las ciencias y artes, y cosa rara, el que era ciego y niño, puede abrir los ojos á la luz de la razón y hallarse hombre útil á sí mismo y á los demás.

B. Moreno.

## Seccion oficial.

Publica la Gaceta del 31 las reales resoluciones siguientes:

Promoviendo al empleo de brigadier en el turno correspondiente á don Juan Garrido y Serra.

Autorizando la constitución de la compañía anónima denominada Sociedad Catalana de seguros contra incendios á prima fija, señalándole el plazo de treinta dias para que dé principio á sus operaciones.

Administración principal de Correos de Córdoba.

Cuarta semana del mes de Agosto de 1865.

Relacion de las cartas que se hallan detenidas en esta principal de Correos por insuficiente franqueo, para la Península Ultramar y paises extranjeros, en la presente semana.

Mes de Julio. — H. Jansen, Lisboa. — Concepcion Caballo, Granada. — Francisco Gomez Savariego, Menjivar. — E. S. Eggleston Esqr., Mickiean. — Manuel Caballero, Singapur.

Mes de Agosto. — José Francisco Martínez, Sevilla. — Ana Ruiz, Sevilla. — Miguel María Barbero, Buenos Aires. — Tomás Saclar, Puerto Real. — Pedro Gonzalez Fernandez, Canaças. — Andrés Angladá, Veracruz. — José Hidalgo, Callao de Lima. — Agollo Lado, Cádiz. — Ricardo Lucena, Jerez la Santo Domingo.

Córdoba 31 de Agosto de 1865. — El Administrador, José Cisneros.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Telegrafía particular de El Porvenir. Madrid 4.ª á la una y cincuenta minutos de la tarde.

La Gaceta publica el arreglo de ascensos por el ministerio de Marina y la reforma para los buques guarda-costas.

Se disminuye la guarnicion francesa en Roma.

Son falsos los rumores de arreglos secretos entre el Papa y Victor Manuel Bermudez de Castro presento ayer sus credenciales de embajador al emperador de los franceses.

En El Malagueño llegado hoy á Madrid leemos lo siguiente:

El sábado se cometió en la barriada del Palo un asesinato horrible. La víctima fué un peñador, que parece habia tenido palabras con otro del mismo ejercicio y terminada la diferencia, cada uno se fué por su lado; pero el agresor, dominado sin duda por el odio y la venganza, fué en busca de un arma, y cogiendo una escopeta, ó retazo volvió en busca de su contrincante, el que estaba tendido descansando y en esta actitud le disparó, segun nos dicen, dejándole muerto. Recogido el cadáver fué conducido á este cementerio, donde el domingo se practicó la autopsia del orden del juzgado respectivo.

Vitoria, 30. — A las doce y media han llegado SS. MM.

En la estacion y en las afueras un gentío inmenso ha vitoreado á los reyes con gran entusiasmo. El tren real ha salido para Bilbao á la una y quince. El gobernador acompaña á SS. MM. hasta aquella capital.

Cerca del Lago de Doniños, inmediato al Ferrol, se han encontrado varias monedas y armas de guerra, que corresponden al tiempo de la dominacion romana, que se supone sean restos de la ciudad

de Valverde, cuyas ruinas cubren dicho lago.

Ha salido de Madrid con direccion á Florencia el señor baron de Cavalchini, encargado de Negocios que ha sido de Italia mientras estuvieron suspendidas nuestras relaciones con aquel reino.

El señor Cavalchini deja en nuestro pais el mas lisonjero recuerdo.

El Boletín eclesiástico del arzobispado de Toledo publica un decreto condenando la lectura del folleto del señor Aguayo, titulado Carta á los presbiteros españoles.

El dia 25, dicen de Jerez, se suicidó un hombre del campo, en Futate del Rey, al parecer porque no le fué posible recoger alguna carga de combustible que necesitaba. El juzgado de primera instancia se constituyó en el sitio de la catástrofe en el momento que tuvo aviso practicando las primeras diligencias en averiguacion de este triste suceso.

Dice La Epoca:

«A los que tanto condenan, que los reyes de España, para devolver una visita de atencion, pasen algunas horas en la Villa Eugenia, alegando que esto se hace sin el permiso de las Cortes, diremos que ni la reina de Inglaterra ni los soberanos de Bélgica, Italia, y demás monarquías constitucionales de Europa han necesitado jamás autorizaciones semejantes para viajar por la Europa entera. Seria ya tiempo de pensar que vivimos en 1865.»

El 23 se declaró un incendio en un olivar término de Castilleja del Campo (Sevilla), quemándose 203 pies de olivo. Gracias á la Guardia civil y trabajadores de los predios colindantes, el siniestro no tomó, como se temia, mayores proporciones.

Zarautz, 29. — El itinerario del viaje regio ha sufrido alteracion. El 7 saldrá la corte para San Sebastian, donde permanecerá hasta el 12. La visita del emperador será en esta ciudad, segun las mejores noticias, el 9 y el 11 se cree tambien seguro que irán nuestros Reyes á devolvérsela á Biarritz.

El gobernador de esta provincia acompañará á S. M. la reina madre hasta la frontera.

A causa de la fuerte corazon y malcariz que el mar presenta, oido el dictamen del general de marina y del práctico, se ha suspendido el viaje por mar á Bilbao, pero deseando complacer á los bilbaínos que la esperaban mañana, se dirigirá por ferro-carril á dicha ciudad, tomando el tren en Andoain, para donde saldrá muy de mañana.

El 31 fué el aniversario de la célebre acción del Trocadero en la cual un puñado de valientes hicieron una resistencia heroica cediendo al mayor número y qui-

zá á la traicion, segun resultó de la detallada y verídica relacion que de aquel hecho de armas publica un héroe de aquellos dias, el senador señor Guzmán. Las fuerzas que allí sostuvieron el honor del pabellon, defendiendo tenazmente unas sencillas obras de tierra contra un ejército numeroso que se vió precisado á asediarnos como si se tratara de una plaza de primer orden, fueron los mermados batallones del Infante, de Guadalajara y de Morena, algunos ingenieros y artilleros y dos compañías de la milicia nacional de Madrid. Pocos quedan ya de los esos valientes que pudieron salvar su vida de aquel duro trance, en que á pesar de quedar reducidos á la segunda línea de trincheras, ametrallados por sus mismos cañones y acosados por todos los flancos, resistieron desde el amanecer hasta las ocho de la mañana pudiendo unos mil hombres apenas embarcarse para Cádiz donde les hicieron la acogida que merecian. Entró los soldados extranjeros que lucharon contra nuestros valientes se hallaba el príncipe de Carignan, después rey de Cerdeña. Estos y otros muchos y curiosos detalles constan en un extenso artículo que á este aniversario consagra la Política del 30.

Bilbao, 30. — La acogida que han tenido SS. MM. en la capital de Vizcaya ha sido magnífica. Por todas partes un numeroso gentío aclamaba á los augustos viajeros. Todo el tránsito que debian recorrer, se hallaba adornado con trofeos, arcos y banderas. Las calles y plazas no podian contener la multitud. SS. MM. se dirigieron á la iglesia de Santiago.

Cree La Epoca que S. M. la reina madre vendrá en un periodo no lejano á su palacio de Aranjuez.

Leemos en el Diario de Menorca:

«Se conoce que los señores moritos son aficionados á la buena moneda, y que esta especie de amuleto debe ser cosa corriente en las peregrinaciones de la Meca, porque desde su llegada al Lazareto han vuelto á aparecer los macizos pesos duros con la efigie de Carlos III, de Carlos IV y de Fernando VII, que años hacia no se encontraban ni para un remedio, y que llegaron á obtener en su favor el aumento de siete á ocho por ciento. Las señales de los que hemos visto indican que desde el año de su acuñacion habian permanecido en el cinco de alguno de esos codiciosos musulmanes, que solo comen pan cuando se los alarga un mendrugo, que comen calabaza cruda y no por sobriedad, y que cuando hacen el opiparo banquete de un melon de tres cuartos, reservan la corteza para la comida de sus mujeres.»

El representante de España en Prusia ha venido á Biarritz, donde habrá podido conferenciar con el ministro de Estado de España.

Cuéntase, dice un periódico de Barcelona, que hace dos ó tres noches ocurrió una desgracia en el término de San Andrés de la Barca, cuyos detalles se reflejan de la manera siguiente:

«Dícese que sobre las ocho de la noche, al retirarse á su casa, viniendo de cazar, un joven, hijo de un conocido propietario, se vió acometido por un sujeto, quien arrojó á aquel un tremendo palo, embistiéndole luego navaja en mano. El acometido entonces tuvo tiempo para preparar su escopeta, viéndose luego obligado á dispararla ante la insistencia del agresor en embestirle. Sin embargo de haberle destrozado los proyectiles la mandíbula inferior, continuaba el último el ataque, y soltando el joven la escopeta, emprendió la fuga. Añádese que el herido permaneció todavía en el mismo puesto y quiso renovar la agresión al pasar poco despues el padre del joven cazador, quien se libró como pudo del ataque. A lo que se dice, este y su hijo pasaron á dar inmediatamente parte del suceso á la autoridad. El herido, segun noticias, estaba ayer moribundo, habiendo confesado que habia partido de él la agresión.»

**ESTRANJERAS.**

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Southampton, 30.—El ministro confederado Benjamin ha llegado.

Aumenta la revolucion del Perú, disminuyendo el territorio que obedece al presidente.

Han sido aprobadas en Chile por la Cámara de los diputados las leyes referentes á la religion. Los no católicos podrán, segun ellas, practicar su religion en sus propios edificios y abrir escuelas para sus hijos.

Florenca, 30.—Aumenta el cólera en San Severo.

Constantinopla, 26.—El cólera ha desaparecido.

Southampton, 30.—El ministro peruano en Chile se ha pronunciado en favor de la revolucion y ha ido á reunirse con los insurgentes, que han llegado hasta Huacho, cerca de Lima.

En Chile se ha aprobado por la Cámara de los diputados la ley autorizand o la libertad de cultos en la indieada república.

Segun dicha ley, los no católicos pueden practicar ahora su respectiva religion en sus propias casas y abrir escuelas para la educacion de sus hijos.

En la república de Guayaquil se hacen los negocios con tranquilidad.

La villa de Buenaventura está llena de gente armada que deberá salir muy en breve para ir á derribar el gobierno de Panamá.

En Cartagena (Nueva-Granada) hay gran probabilidad de que Mosquera sea elegido presidente.

El Sr. Enrique Palacios, ministro de Guatemala, ha sido asesinado en Nicaragua la noche del 12 en su propia casa. Se ignoran los motivos que ocasionaron este asesinato.

Florenca, 30.—Corre el rumor de que el ministro Natoli, que lo es actualmente de Instruccion pública, será nombrado ministro del Interior.

Cartas de Constantinopla que alcanzan al 23, dicen que el cólera ha desaparecido de aquella capital.

Paris, 30.—Londres, 30.—Se lee en el «Morning-Post» que en los articulos

secretos de la convencion de Gastein, Austria se obliga á vigilar al duque de Augustemburgo y á espulsarle del imperio á la menor sospecha que inspire. Que asimismo está Austria obligada á ceder el ducado de Holstein á Prusia contra una indemnizacion pecuniaria. Esta última potencia debe proponer á la Dieta federal garantizar al Austria todas sus posesiones intra y extra de Alemania.

«La Gaceta de Baviera» desmiente que los pequeños ducados hayan retirado la proposicion presentada á la Dieta. Es igualmente ipso facto que Sajonia y Baviera hayan tomado parte en la convencion de Gastein.

Viena, 29.—En los círculos clericales corre el rumor de que Victor Manuel va á abdicar, pero que el gabinete de Paris hace esfuerzos para disuadirle de su resolucion. En los círculos italianos se declaran completamente destituidos de fundamento tales rumores.

Para el dia 1.º se esperaba á la reina Victoria en el castillo de Laeken, residencia ordinaria del rey Leopoldo.

**Gaceta.**

—Feria de la Fuensanta.—Este mercado que en tiempos antiguos ha sido uno de los mas concurridos de Andalucía, podria muy bien, con algunas mejoras que en él se introdujesen, recobrar su antigua importancia, sin que por eso menguara el buen nombre y fama del que en la Pascua de Pentecostés se celebra en esta capital con el ya conocido nombre de feria de la Salud. Deseosos nosotros de contribuir en cuanto estuviere de nuestra parte á este provechoso fin, y cumpliendo nuestra sagrada obligacion de hacer todos los imaginables esfuerzos, sean cualesquiera los resultados, y sean los que fueren los sacrificios que nos cueste, hemos procurado hace ya algunos meses anticipar cuantas observaciones nos parecian oportunas para el mejoramiento del real y de sus avenidas, para el recreo y comodidad de los forasteros y para facilitar la concurrencia de feriantes y ganados. En el programa que verán nuestros lectores á seguida de esta seccion, hay algunas de aquellas cosas y faltan otras muchas. Damos gracias por las primeras y no nos ocupamos ya de las últimas. Como no es nuestro ánimo hacer lo que se llama oposicion, sino reclamar lo que parece beneficioso para nuestra capital y para nuestra provincia, dejamos lo pasado y nos ocupamos de lo que puede y debe hacerse en el porvenir. Tomando, pues, el programa como punto de partida, diremos que la mejor decoracion con que se puede adornar la puerta de Baza es echarla por tierra, para lo que todavía habrá tiempo si se quiere; que la puerta de los Mártires sea la única salida para los carruajes y caballerías que se dirijan al real de la feria, prohibiéndose su paso por la puerta de Baza y por la Alameda que se estiende entre el Asilo y la iglesia de San Juan de Dios. Con esta medida, que recomendamos muy eficazmente, se evitarán los sustos y atropellos que hasta ahora han ocurrido diariamente al atravesar los coches desde esta alameda para seguir el camino de la Fuensanta, y se dará al real un ensanche que tanto necesita. Otra de las cosas que pedimos á la autoridad es, que la tienda llamada del Amor se coloque *mas al paso* que el año anterior, pues su objeto no es solo

proporcionar un ratito de tertulia, sino ver lo que sucede en todo el real. También esperamos que entre los coches y las personas sentadas en el salon haya alguna defensa mas que las sillas, pues de otro modo las señoras pasan las tardes y las noches en un continuo ¡ay! Esto puede aun hacerse, y por eso lo pedimos, aun cuando no estaria de mas que la comision del municipio tuviese su lugar propio. El programa ya dice que estará en la tienda de la rifa y nada decimos porque este documento es nuestro punto de partida.

—En triunfo.—Ayer y á las doce del dia pasé las calles principales un joven conducido por dos amigos suyos que lo llevaban en sus brazos. No era herida alguna la causa de aquella esposicion, no era siquiera un ataque imprevisto, era si una broma de las que suele usar Baco con sus discípulos predilectos. El estómago habia recibido mas líquido del regular y la cabeza se habia ofendido de aquel abuso. Lances como este son desgraciadamente frecuentes en nuestros dias.

—El vigia.—La cuestion de luz envuelta se halla en tinieblas en Córdoba.—Y yo lo extraño, porque es una cuestion luminosa.

—No es justo.—Ya hemos pedido varias veces que no se cierre temprano la puerta del Osario porque es la única entrada practicable para los que en carruajes ó bestias se dirijen á la parte alta de la poblacion, pues aunque se nos dirá que está abierta la de la Trinidad, esta por su situacion espacial no ofrece cómodo paso á los barrios mas céntricos y concurridos. Nuestros clamores han sido en vano hasta hoy; pero todavía no queremos perder la esperanza de que se conozca lo justo de nuestra peticion.

—¿Llegará?—Segun hemos sabido por conducto autorizado el dia quince quedará abierta la línea férrea desde esta capital hasta Menjibar. Si no estuviéramos ya tan escamados en este asunto, la noticia se podia creer como cosa muy segura. Veremos.

—A los aficionados.—La primera banda de música de la municipalidad tocará en el paseo de la Victoria esta noche las siguientes piezas.

- 1.ª Polka militar, con acompañamiento de Lira.
- 2.ª Duo de tiple y tenor del cuarto acto del Trovador.
- 3.ª Fleur de Bruyere, mazurca con acompañamiento de Lira.
- 4.ª El Beso, wals, con acompañamiento de id.
- 5.ª Habanera, con acompañamiento de id.
- 6.ª La Veneciana, Polka.

Niña, no quiero las Polkas—ni la Habanera ni el Beso,—mas cuando toquen el duo—quiero que el duo cantemos.

—¡Ojalá!—Hemos visto un parte telegráfico de Madrid que contiene el siguiente periodo: «El ferro-carril de Andalucía se explotará seguramente en Octubre.» Hemos puesto en cursiva el adverbio porque en él está el busilis. Vivir para ver.

—Peticion.—Se halla pendiente en el Ministerio de Fomento una solicitud para que con la clase de los peritos agrónomos se forme un cuerpo auxiliar del ramo de Montes.

—Obra.—Continúa muy adelantada la obra de reparacion que se está lle-

vando á cabo en la Iglesia de San Pablo. Falta hacia este reparo que indudablemente asegure por muchos años la duracion de aquel notable edificio.

—Espiritu del siglo.—En Sevilla hay algunas puertas que valen algo: en Córdoba, excepto una, las demás se pueden dar por dos cuartos. En aquella capital todas van á ser derribadas: en esta se conservarán hasta que Dios quiera. Quedamos enterados.

—Conjugacion.—Yo me junto, tu te juntas,—aquel se junta, y da pena,—pues sacamos los pies frios—y caliente la cabeza.

—Sociedad filarmónica.—Ya son muchas las personas que se hallan reunidas con objeto de formar la sociedad de que hace algunos dias nos ocupamos. Nos alegramos de que este último proyecto esté ya próximo á realizarse.

—Granja.—Ayer se reunió la junta de Agricultura para nombrar la Comision que habrá de entenderse con la Diputacion Provincial, con objeto de proponer las bases y reglamento para la nueva escuela práctica ó Granja modelo que habrá de establecerse en el Cortijo del Alcáide.

—Montilla.—Hay es el último dia de feria en aquella ciudad, á la que han ido algunos jóvenes de Córdoba, cuyo número hubiera sido mayor si se hubiesen oportunamente pre arado algunos extraordinarios atractivos que hubieran aumentado los que naturalmente ofrece aquella pintoresca poblacion.

—Personal y gracias.—Ha sido nombrado interventor de Correos de Lucena D. Alonso Hurtado; administrador de la inclusa de la misma ciudad D. León Moreno; administrador de loterías D. José Castroviejo y Torres, y director del Hospital D. Antonio Huertas. Además han sido condecorados D. Pedro Laita con la cruz de S. Juan y D. José Rico con una encomienda de Isabel la Católica.

—Toretos.—Varios jóvenes de esta capital preparan una corrida de toretos que tendrá lugar en Puente Genil y que estará sumamente concurrida. Segun hemos entendido la señoría de aquella poblacion y las de Aguilar y Montilla se encargarán de las respectivas moñas.

—Venida.—Se dice que el Sr. D. Antonio Benavides, ministro de Estado que fué de la anterior situacion, va á venir á Andalucía donde pasará una larga temporada.

—Causa.—Hoy pasará ya al promotor fiscal para que formule acusacion la ruidosa causa sobre el homicidio que tuvo lugar en la Carrera del Puente.

—Casas.—A 496 parece que asciende el número de casas procedentes del clero y que van á venderse en esta capital.

—No es mio.—Hace ocho dias se depositó por el Sr. Alcalde de Posadas un caballo entero, negro, que apareció en aquella villa sin dueño conocido.

—Viaje.—Anteayer pasó por esta capital con direccion á Madrid la Sra. D.ª Juana Cánovas del Castillo, madre del Sr. Ministro de Ultramar.

—¿Y fuera de allí?—Ultimamente habia en el departamento de dementes del hospital de Agudos de esta capital 42 varones y 32 hembras. ¡Ellos en mayoría!

—A la venta.—Se ha pedido á los pueblos de esta provincia un inventario de las fincas de Pósitos y de los cen-

tos que posean los mismos, para sacarlo todo á pública subasta.

—La cuadratura del círculo.—Un vecino de Madrid ha solicitado privilegio de invencion por un procedimiento para quitar al tabaco su parte nociva, dejándole su aroma y gusto peculiar é introducirle aromas agradables.

—Las tres flores.—«Luisa.»—Mira, hermanita; esas flores—tan frescas y tan galanas,—que arroban con sus olores...

—al miraras tan lozanas—me entusiasman sus colores.—¡Ay! las quiero, son tan bellas,—las miro con tal placer,—no sé qué siento por ellas,—y no las quiero coger—por no escuchar sus querellas.—A mí la que mas me agrada—por lo fresca y por lo hermosa,—y por lo mejor pintada,—es esa gallarda rosa,—que me tiene entusiasmada.

Enriqueta.—Eres injusta, hermanita;—la de lis es mas hermosa—ella los pesares quita,—y aun cuando es bella la rosa,—ella tambien es bonita.

Julia.—Bellas son esas dos flores;—pero otra mi mente inquieta;—¡ay hermanita! los dolores—hace olvidar la violeta—con sus modestos colores.

La madre.—Hijas de mi corazon,—venid y escuchad con calma—y religiosa atencion,—porque esas tres flores son—el espejo de vuestra alma.—Es la violeta una flor—que está en el mundo olvidada...—lleva en el azul color—la modestia retratada,—y en su corola el amor.—La flor de lis por su esencia—y por su grata blancura,—es la flor de la inocencia,—y con su noble hermosura,—nos inspira la clemencia.—La rosa con sus primores,—con su brillante color,—quita el pesar... los dolores,—y hace que deis al Señor,—vuestros primeros amores.—Hijas de mi corazon,—ya que escuchasteis con calma—esta ligera leccion,—venid y os daré la palma—entretejiendo un florón con las tres flores del alma.

—Deplorable.—Con disgusto se está viendo levantar un muro en la antigua puerta de Gallegos y que se renuncia á la idea de ampliacion para la que se habia concedido la casa contigua.

—Datos.—Cuarenta y nueve varones y 59 hembras han muerto durante el mes último en los establecimientos á cargo de la Beneficencia de esta provincia.

—Amor de madre.—En una de las cercanías de Paris cayó seis años, á quien no tardaron en sacar, privado de conocimiento. En tanto que le colocaron en el suelo para proporcionarle todo género de socorros, una mujer, pálida como una estatua, con los ojos horriblemente abiertos y los cabellos en desorden, salió precipitadamente de una casa inmediata, y sin proferir una sola palabra, sin que nadie pudiese prever su intencion, se precipitó en el rio, en medio de las exclamaciones de sorpresa que todos lanzaron. Aquella mujer era la madre del niño á quien acababan de salvar, y que desde su ventana habia contemplado el siniestro.—¡Mi hijo ha muerto! habia gritado en la conviccion de que no habian retirado mas que un cadáver. Su amor de madre la habia cegado, y quiso arrostrar la suerte del desventurado niño. Cuando este abrió los ojos, vió á dos hombres que conducian á su madre muerta.

—Al mas pobre.—Hace algunos dias un prestidigitador ambulante obtuvo el permiso de dar una funcion recreativa á beneficio de los pobres en la casa de Misericordia de Camberwell. Los ingresos ascendieron á mas de veinticinco li-



